

「ゴルフ場のパートナーであり続けます」
 信頼と実績の51年

株式会社クリエート



代表取締役
波多野 淳氏

知る。そのためには感覚だけで判断しないで、システムで正確に分析することが重要です。そのうえで、戦略的に方向性を考えていく。例えば、デジタル分析で顧客のレイヤー毎に戦略を練っていく。こういった、数字やデータに基づいたピンポイントなアクションを起こせるのが、コンピュータシステムの強みでしょう。

——単純にプレー・フィを安くして、来場者を増やせばいいわけではない。波多野 それだけは絶対ダメです。ゴルフ場に限らずですが、「正当な対価」というのは必ずありますし、大切にしなければいけません。人が動いて汗をかくことは、どうかなかつたら当然だめじやないですか。それを他が安くしているから安くするなんて言う安易なことをしてしまって、価格破壊となり結局はみ

たか。

波多野 全社員一丸となつて頑張りました。システムもだいぶ進化しましたし、沢山の良い出会いもありました。ですが、過ぎてみるとやはりあつという間の一年だった気がします。

——2018年はどのような年でしたか。

波多野 2018年は元号が変わります。また、消費税率もアップしますが、御社の対応や準備はい

株式会社クリエートは、ゴルフ場専門のハード／ソフトウェア開発・販売会社として1967年に創業。最先端のコンピュータシステムを扱う会社でありながら、「ビジネスとはいえ人対人」を社是に人間としての付き合いを大切にする姿勢、そしてシステムの完成度に対する高さが、多くのゴルフ場から不動の評価を得ている。代表取締役である波多野淳氏に2018年の総括と、2019年の方向性をお聞きした。

かがでしよう？

波多野 もちろんかなり前から調査と準備を進めています。元号がいつか変わることは想定の範囲ですからね。以前大きな問題になつた「2000年問題」のときは時代が違いました。

——どのような原因ですか？

波多野 当時はまだメモリやハードディスクなどのいわゆるリソースが高価で、容量も今ほど大きくなかったため、いかにリソースを使わずに設計するかに開発者のスキルが問われました。そのためリソースが最低限で済むように、年のデータを1900年代前提に、その後2桁のみで管理するよう設計したシステムが、世の中に普通にあつたのです。今では考えられないことです。どうせ2000年が来る前に、新しいシステムに変わるだろうと考えたのでしょ。しかし実際は大きいシステム

——どのようないわゆるリソースが高価で、容量も今ほど大きくなかったため、いかにリソースを使わずに設計するかに開発者のスキルが問われました。そのためリソースが最低限で済むように、年のデータを1900年代前提に、その後2桁のみで管理するよう設計したシステムが、世の中に普通にあつたのです。今では考えられないことです。どうせ2000年が来る前に、新しいシステムに変わるだろうと考えたのでしょ。しかし実際は大きいシステム

——元号が変わるとシステムに影響がありますか？

波多野 日本全体でもそうですが、現在はゴルフ場でも帳票を含め和暦の使用が多いです。会員や来場者、競技参加者の生年月日など、和暦のほうが馴染み深いデータも多いからです。自ずと日報や帳票なども和暦の使用となります。元号の変更に関してもは先程申し上げましたが想定の範囲なので、費用をかけずに対応可能ですね。

——消費税率アップのほうはいかがですか？

波多野 これも想定の範囲ですので、このほうが厄介です。既に変わることの可能性のある日の予約データを作成していますが、軽減税率対応に関しては今後決まる政策に従つて、システムの改造で対応することになります。

——消費税率アップのほうはいかがですか？

波多野 これがシステムが役に立つことは沢山あると思っています。ただシステムを本当に役立てていたところには、それぞれのお客様にヒアリングをさせていただきながら、本当に有効な使い方について膝を交えてお話ししないといけないと思っています。

——いかにゴルフ場のニーズをつかむかですね。

波多野 そうです。ゴルフ場は歴史を重ねた施設で、立地やホーリングコースなどの価値観も違う。メンバーシップコースなのか否か、立地やホール数も違います。まずそのコースが今どういう状況に置かれているかを

——「正当な対価」が正常なマーケットを作る

波多野 もちろんシステムが役に立つことは沢山あると思っています。ただシステムを本当に役立てていたところには、それぞれのお客様にヒアリングをさせていただきながら、本当に有効な使い方について膝を交えてお話ししないといけないと思っています。

——ゴルフ場はいまだに集客難に苦しみます。コンピュータシステムにできることは？

波多野 もちろんシステムが役に立つことは沢山あると思っています。ただシステムを本当に役立てていたところには、それぞれのお客様にヒアリングをさせていただきながら、本当に有効な使い方について膝を交えてお話ししないといけないと思っています。

——ゴルフ場はいまだに集客